



► Según Bomberos, tras las mediciones correspondientes se determinó que no había peligrosidad ni tampoco niveles de gas anormales.

Olor a gas en centro cívico de Santiago mantuvo en alerta a Bomberos

Casi cinco horas duró la emergencia, que llevó a evacuar edificios -incluida La Moneda- y desviar el tránsito en varias calles del centro de la capital. Finalmente, las autoridades confirmaron “la existencia de olor a gas y no presencia de gas”.

Paula Pareja y Claudio Portilla

Pasadas las 10.00 a y en menos de una hora, Bomberos reportó siete puntos diferentes donde había “olor a gas”, además de la concurrencia de carros con voluntarios para atender las alertas de vecinos. Carabineros llamaba a tener “precaución”, y en distintos edificios y reparticiones públicas se pidió la evacuación. Incluida La Moneda, donde trabajadores y visitantes se reunieron en los diferentes espacios al aire libre que tiene el Palacio.

El despliegue de los equipos de emergencia obligó al cierre de calles y el desvío del tránsito en diferentes arterias de la capital. “Voluntarios trabajan en llamados por posible emanación de gas en ese punto”, decían las alertas de Carabineros en sus redes sociales.

Pasada la una de la tarde, el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, se reunió con Bomberos, el seremi de Salud, Gonzalo

Soto, y equipos de emergencia para evaluar la masiva evacuación. Luego, llegaron los paños fríos.

Ramos aseguró que “los organismos técnicos se desplegaron para poder medir y determinar a qué se debía este tipo de emanaciones”. En ese sentido, las autoridades confirmaron que el hedor detectado correspondía a “olores habituales que se transmiten para las diferentes viviendas o luces de una ciudad y que es de bajo riesgo, de baja peligrosidad”. El tercer comandante del Cuerpo de Bomberos de Santiago, Piero Tardito Aguilera, explicó que tras efectuar las mediciones para determinar la afectación del gas, se determinó que los niveles “no arrojan peligrosidad ni tampoco niveles que son anormales”.

Ramos llamó a la “calma” y aseguró que las unidades de Bomberos se desplazaron por distintos puntos de la capital, y confirmaron que el olor corresponde a “un procedimiento regular que ha ocurrido

en otras situaciones”. Con ello, afirmó que “no hay un llamado a la evacuación. Al contrario, lo que estamos diciendo es que retomemos nuestras funciones con normalidad”. En cuanto a la red de salud, Ramos aseguró que estuvo funcionando de forma “normal” y que estuvieron “atentos” a si eventualmente llegasen personas perjudicadas por la emanación de gas.

¿Qué originó el olor a gas?

Pero, ¿qué originó el olor a gas? Ramos sostuvo que no existe una respuesta que explique qué habría originado la emanación. En su minuto, la autoridad añadió que equipos de emergencia trabajaron en establecer la fuente del problema, aunque advirtió que “habitualmente lo que pasa es que se tarda más, porque se continúan las mediciones durante el día, hasta que se pueda identificar a ciencia cierta”.

En tanto, el seremi interino de Seguridad, Jaime Fuentes, explicó que “los organismos

técnicos se encuentran generando los procedimientos y averiguaciones correspondientes para dar con el origen de este tipo de emanación”. “Es algo en monitoreo, por eso estamos en reuniones de coordinación, para poder desplegar el trabajo en terreno con todos los organismos que sean necesarios”, agregó.

Más tarde, Bomberos volvió a tomar la palabra y desescaló la situación. Pasadas las cuatro de la tarde, señalaron: “Según los protocolos establecidos, se confirmó la existencia de olor a gas y no presencia de gas. Según los instrumentos tecnológicos destinados a establecer los parámetros existentes en los lugares donde se requiere la presencia de equipos de bomberos”.

Y añadieron: “Bomberos respondió a los llamados de los vecinos y fue descartando la presencia de riesgo para las personas, de acuerdo a la lectura de los instrumentos tecnológicos” que posee la institución. “Situación controlada y superada”, cerró. ●